

Desde hoy baja el  
precio de la gasolina

Los precios de la gasolina en el país tendrán una reducción promedio de 30 pesos, informó el Ministerio de Minas y Energía, luego de indicar que los nuevos valores aplicarán desde hoy jueves 7 de noviembre en las 13 principales ciudades de Colombia. En el promedio de precios a nivel nacional la gasolina pasó, en octubre, de \$9.300 por galón a \$9.269 en noviembre, mientras que el Acpm pasó de \$8.879 en el décimo mes del año a ubicarse en \$8.875 a partir del hoy. En Cali, el precio por galón quedó en \$9.748 y el Acpm en \$9.367. Villavicencio sigue siendo la ciudad con la gasolina más costosa del país, pues el precio por galón es de \$9.805. -REDACCIÓN



FOTO: AGENCIA EFE

## BOGOTÁ

Corea donó  
500.000  
dólares a  
Colombia

Colprensa y El País

Los gobiernos de Colombia y Corea firmaron un memorando de entendimiento para apoyar el cuidado de mujeres embarazadas, niños y niñas recién nacidos y migrantes provenientes de Venezuela.

En el acto, la República de Corea anunció una donación de 500.000 dólares al gobierno de Colombia, para fortalecer su trabajo con la población migrante desde Venezuela, especialmente en controles prenatales a mujeres en estado de gestación, así como a niños y niñas recién nacidos. Entre los lugares que se beneficiarán con esta donación están Norte de Santander, Atlántico y Bogotá, teniendo en cuenta que son algunos sitios que presentan mayor concentración de población venezolana.

El ministro de Salud, Juan Pablo Uribe, afirmó que para la ejecución de este proyecto se seleccionaron tres entidades territoriales de Colombia: el Hospital Universitario Erasmo Meoz de Cúcuta, la SubRed Norte de Engativá, Chapinero y Suba en Bogotá y el Hospital Departamental Juan Domínguez Romero de Soledad, Atlántico.

La donación de Corea del Sur comprende la dotación de equipos para el servicio de sala de partos en la E.S.E. Hospital Universitario Erasmo Meoz, además de un paquete de atención que incluye: control prenatal, control del glúcido, examen de VIH, hemograma, ecografía obstétrica, vacunación contra influenza y otras enfermedades, curso de preparación para la maternidad y consulta del recién nacido.

Índice de hacinamiento en  
cárceles se acerca al 55 %

Reducir este indicador será uno de los retos del nuevo director del Inpec.



La ministra Margarita Cabello afirmó que a mediano plazo espera entregar 20 000 nuevos cupos carcelarios.

institución, Mujica "es oriundo de Barranquilla. Ingresó a la Escuela de Cadetes de Policía General Francisco de Paula Santander el 26 de enero de 1988 y egresó como subteniente el 2 de noviembre de 1990. Fue destinado a la Escuela Nacional de Carabineros, su dedicación y disciplina le permitieron ocupar el primer puesto como estudiante del curso 022".

Sus retos como nuevo director de la entidad penitenciaria están en la reducción del hacinamiento y en el diseño de una política carcelaria de cara a la resocialización de la población interna.

Mujica es administrador policial, administrador de empresas, abogado especialista en derecho penal y criminología, especialista en seguridad con tesis laureada y magíster en derecho.

Además, lleva 30 años de servicio y en su hoja de vida se destacan 114 condecoraciones y 323 felicitaciones.

La llegada del general Norberto Mujica a la dirección del Inpec se da justo en el momento en el que desde el Ministerio de Justicia se está impulsando una reforma estructural del instituto penitenciario.



La ministra Cabello pidió que la Fiscalía iniciara las investigaciones para determinar si hubo participación de funcionarios del Inpec en la fuga de Merlano.

Durante la presentación del general Norberto Mujica como nuevo director del Inpec, la ministra de Justicia, Margarita Cabello, reveló que el índice de hacinamiento ya se acerca al 55 % en el país. La disminución de este indicador es uno de los retos que enfrentará el recientemente posesionado director de la entidad.

Cabello también señaló que una de las apuestas a mediano plazo es la implementación de audiencias virtuales, con el fin de garantizar la comparecencia de los internos a las diligencias judiciales y a evitar riesgos en el traslado desde las penitenciarías hasta los despachos judiciales.

Otro de los anuncios de la Ministra es que se prevé la entrega de 20.000 nuevos cupos carcelarios a 2020. "Esto ayudaría a reducir el hacinamiento y se mejoraría la condición de derechos humanos del personal privado de la libertad".

Cabello Blanco también anunció que está en curso una mi-

lonaria licitación para la vigilancia electrónica de los internos beneficiados con la detención domiciliar y que deben portar un brazalete. A la fecha se han presentado oferentes israelíes, estadounidenses y chinos, cuyas evaluaciones se conocerán hoy en horas de la mañana.

Según la ministra, Fiscalía, Contraloría y Procuraduría le han hecho seguimiento a este proceso licitatorio para evitar que se presenten anomalías o irregularidades en la adjudicación.

En cuanto a los hechos de corrupción, enfatizó que se forta-

lecerán las oficinas de control interno para que las investigaciones surtan un trámite procesal acorde a las necesidades.

## El nuevo Director del Inpec

El brigadier general Norberto Mujica reemplaza en la Dirección del Inpec al general William Ruiz, relevado del cargo, tras la fuga de Aída Merlano.

Mujica se venía desempeñando como comandante de la Región No. 2 de la Policía que opera en Tolima, Huila, Caquetá y Putumayo.

Según la hoja de vida de la

FOTO: COLPrensa / EL PAÍS

## MUNDO

Acuerdo de París es insuficiente  
para mitigar la crisis climática

Agencia EFE

Los compromisos de los países para reducir las emisiones de gases de efecto invernadero en el marco del Acuerdo de París son claramente insuficientes para mitigar la crisis climática, advierte Robert Watson, expresidente del panel de expertos de la ONU sobre este asunto, en un informe publicado en las últimas horas.

Robert Watson, químico especializado en ciencia atmosférica, que presidió durante cinco años -hasta 2002- el grupo intergubernamental de expertos sobre cambio climático (IPCC), es coautor del informe 'The Truth Behind Climate Pledges' (La verdad tras las promesas del Clima), en el que asegura que los compromisos internacionales son simplemente "demasiado escasos, llegan demasiado tarde".

La publicación, difundida hoy por la organización no gubernamental Universal Ecological Fund, con sede en EE.UU., coincide con el anuncio del inicio de retirada de Estados Unidos del Acuerdo de París y el arranque de los preparativos de la próxima cumbre climática o COP25 en Madrid en diciembre, bajo la presidencia de Chile.



Los mares subirán 20 centímetros en 300 años si no se controla el cambio climático.

"Incluso si todos los compromisos climáticos, que son voluntarios, se llegaran a aplicar plenamente, no se alcanzaría ni la mitad del esfuerzo que se necesita para frenar la aceleración de la crisis climática", señala Watson, que actualmente preside la Plataforma intergubernamental de Biodiversidad y

Servicios Ecosistémicos para la conservación (IPBES).

Salvo excepciones, las promesas tanto de los países con más ingresos como de los más pobres son claramente "insuficientes" para frenar la crisis climática, finaliza el experto en el informe.



De 184 compromisos, casi el 75 % resulta parcial o totalmente insuficiente para impedir que se siga acelerando el problema climático en la próxima década.

## BOLIVIA

Otra víctima de las  
protestas políticas

Agencia EFE

Un joven falleció en el hospital Viedma por las graves heridas que sufrió ayer en enfrentamientos en la región boliviana de Cochabamba, convirtiéndose en la tercera víctima mortal por la violencia en Bolivia desde las recientes elecciones.

Limbert Guzmán, de 20 años, había ingresado con muerte cerebral en el hospital de Cochabamba, en el centro del país, tras sufrir graves heridas en unos enfrentamientos entre partidarios y detractores del presidente del país, Evo Morales.

El parte médico indicó que el joven llegó al centro asistencial con "traumatismo craneo encefálico grave, fractura de base de cráneo y muerte cerebral".

"Presentó un paro cardíaco respiratorio, que inmediatamente fue reanimado por más de 20 minutos y los esfuerzos fueron vanos falleciendo el paciente a horas 8:45 p.m.", señaló el informe.

La Defensoría del Pueblo de Bolivia, a través de Twitter, lamentó el fallecimiento "como consecuencia de los violentos enfrentamientos en el sector del puente Huayculi en la ciudad de Cochabamba".



La región de Cochabamba registró desde primera hora de la mañana hasta entrada la noche graves enfrentamientos entre partidarios y detractores del presidente Evo Morales.